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Protokoll der Jahreshauptversammlung  

des Halsbeker Schützenverein e.V.  

  
Zeit: Freitag den 24.02.2023   

Ort: Halsbeker Schützenverein e.V., Wittenheimstr.59 26655 Westerstede  

Anwesend:  45 Mitglieder  

Versammlungsleiter:  1. Vorsitzender Konrad Schwengels  

Protokollführer:   2. Vorsitzender Herwig Harbers  

  

1) Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der genannten Tagesordnungspunkte  

Konrad Schwengels eröffnet um 19:11 Uhr in seiner Funktion als 1. Vorsitzender die 

Jahreshauptversammlung. Er begrüßt die Mitglieder, den Ehrenpräsident Dieter Rüdebusch 

und das amtierende Königshaus und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Konrad gibt 

bekannt, dass der Punkt 6 aus der Tagesordnung gestrichen wird, da es noch aktuelle 

Änderungen an der Satzung gibt. Die Satzung wird, nachdem ein Anwalt, der 

Bezirksverband, das Finanzamt und das Amtsgericht die Satzung begutachtet haben neu zum 

Beschluss gestellt. Dies geschieht auf einer, neu anzusetzenden, außerordentlichen 

Hauptversammlung. Der Termin wird rechtzeitig bekannt gegeben. Die anwesenden 

Mitglieder stimmten einstimmig Konrads Vorschlag zu. 

2) Ehrung der verstorbenen Mitglieder  

Wir gedenken der im abgelaufenen Vereinsjahr verstorbenen Mitglieder. Konrad Schwengels 

verliest die Namen der Verstorbenen.  

 

Karl-Heiz Groth 

Werner Lange 

Edeltraud Schwengels 

Rainer Krzyzelewski 

Dieter Justus 

Anita Oltmanns 

Alwine Schwengels 

Günther Bontjer 

 
Konrad bittet die Mitglieder der Jahreshauptversammlung um eine Schweigeminute im 

Gedenken an die Verstorbenen.  
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3) Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 – einzusehen im Schützenhaus und 

auf der Internetseite des Vereins  

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 ist für jeden Interessierten im Schützenhaus 

und auf der Internetseite des Vereins einzusehen. Die Versammlung verzichtet, nach 

Abstimmung, darauf das Protokoll zu verlesen.  
 

4) Jahresrückblick 

Konrad liest des Jahresrückblick 2022 vor: 

„Erst einmal möchte ich mich bei Allen bedanken, die sich für den Verein 

ehrenamtlich und auch entgeltlich einsetzen. 

Ein herzliches Dankeschön an Elke und Rolf! Was Ihr beide für den Verein 

leistet, ist unglaublich! Dank Euch Beiden! 

Durch Corona konnte leider nicht alles so stattfinden, wie wir uns das so 

vorgestellt haben.  

Zuerst möchte ich noch zwei Termine nennen, die monatlich stattfinden. 

Regelmäßig wird jeden Monat der Großkaliberschießstand gefegt. Ich möchte 

mich hiermit recht herzlich bei der Fege-Gemeinschaft bedanken und erwähnen, 

dass hier neue Helfer herzlich willkommen sind. 

Das Großkaliberschießen konnte trotz Corona-Auflagen, wie 

Abstandsregelungen usw., die später ja wieder gelockert und aufgehoben 

wurden, durchgeführt werden. 

Auch hierfür ein Dank an die Sportleiter für deren Euren Einsatz. 

Weiterhin finden in gewissen Abständen Lehrgänge, wie Waffensachkunde und 

Wiederladerkurse statt. 

Auch hierfür meinen Dank an die Ausbilder. 

Dank auch an Dieter Rüdebusch für das Sortieren der Hülsen, das bringt im 

Jahr an die 2.000,00 Euro in die Vereinskasse. 
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Vielen Dank auch fürs fotografische Dokumentieren unserer Veranstaltungen, 

sowie der Veränderungen am und um das Gebäude. 

Der Damen- und Rentnertreff gehört jeden 1. Mittwoch im Monat zum festen 

Programm. Dieter Rüdebusch zeigt an diesen Abenden eine Auswahl seiner 

großen Diasammlung. 

Leider musste der Termin im letzten Jahr mehrmals abgesagt werden. 

Seit dem 01.01.2022 ist der Verein nun auch Mitglied im BDS. 

Am 05.03.2022 fand die Delegiertentagung des Oldenburger Schützenbundes 

statt. 

Anfang März wurde die alte Holztreppe mit Podest abgerissen und durch eine 

neue Stahltreppe ersetzt, die Treppe sieht sehr gut aus, sie ist sicher und 

rutschfest. 

Die Delegiertentagung des Ammerländer Schützenbundes fand am 24. April 

2022 im Festzelt beim Schützenhof Scheps statt. 

Das Spargelessen vom Schützenverein hat am 08. Juni 2022 stattgefunden. 

Am 11. und 12. Juni 2022 feierte der Schützenverein Linswege-Petersfeld 

Schützenfest. Ebenfalls am 12. Juni fand der Halsbeker Handwerkermarkt statt. 

Im Juli, August und September fanden Wettkampfvorbereitungen statt, um die 

Schützen auf bevorstehende Wettkämpfe vorzubereiten 

Anfang Juli war großes Waffenreinigen der Vereinswaffen. 

Ab September wurden in allen Disziplinen die Vereinsmeisterschaften 

geschossen. 

Anfang September wurde die Überdachung aufgebaut, diese dient als Grill- und 

Raucherunterstand. Über den Unterstand haben wir schon seit Jahren 

diskutiert, nun ist er fertig. 

Die Vereinsmeisterschaften des BDS-Halsbek fanden an Oktober bis November 

statt. 

Am 29. und 30. Oktober war die Landesmeisterschaft von BDMP, LAR und 

SAR. 
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Am Freitag am 16. Dezember war unsere Weihnachtsfeier, mit Grünkohlessen, 

Königs- und Kaiserschießen mit anschließender Proklamation. 

Arbeitsdienste werden mehrmals im Jahr, am Samstag, angeboten.“ 

Konrad beendet damit seinen Bericht über das Jahr 2022 

5) Ehrungen  

Konrad ehrt folgende Mitglieder für Ihr langjährige Mitgliedschaft im DSB: 

 

Dieter Rüdebusch 60 Jahre 

Rudolf Kruse  50 Jahre 

Hanna Hobbie  50 Jahre 

Gerold Stubenrauch 50 Jahre 

Holger Frers  40 Jahre 

Herwig Harbers 40 Jahre 

Phil Bredehorn  25 Jahre  

  

6) Berichte der Sportleiter   

Sportleiter  

Ingo liest seinen 3 Jahresbericht vor: 

Die Letzen Jahre hatte Corona den Schießstandbetrieb voll im Griff. Daher gibt es auch keine 

Ergebnisse. Darüber hinaus hat das LG Schießen sehr gelitten.  

Die Lupischützen haben sich inzwischen wiederzusammengetan. 2022 gab es wieder 

Rundenwettkämpfe, Vereinsmeister- Kreis- und Landesmeisterschaften. Der 

Stadtgemeindewettkampf wurde auch wieder ausgetragen.  

Dann folgte ein großes Weihnachtsschießen mit guter Beteiligung. Auch eine 

Weihnachtsfeier gab es 2022. So und hiermit endet meine Laufbahn als 1. Sportleiter seit 

1995 (28J.). Ich werde aber weiterhin die Jägerschaft, sowie die Instandsetzung der 

Schießanlage mit Ewald zusammen betreuen. 

Jugendsportleiter  

Jugendsportleiterin Gabi Menne-Zabel liest ihren Bericht vor:  

„In diesem Jahr fällt mein Bericht erneut sehr kurz aus, da wir in der Bogensparte derzeit nur 

eine aktive Schülerin haben. Das Schüler- und Jugendtraining in der Sparte Lichtpunkt und 

Luftdruck ruht, wie sicherlich Viele von euch wissen. 
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Unsere Schülerin, Leonie Louwers nahm zusammen mit einigen anderen Bogenschützen aus 

unserem Verein, die bis dahin noch nicht viel Erfahrung bei Wettkämpfen sammeln konnten, 

Anfang September 2022 am Neuenkruger Sommerturnier teil. Dort belegte sie in der 

Sonderklasse Schüler den ersten Platz. Ebenfalls den ersten Platz in der Sonderklasse 

Erwachsene belegte ihr Vater, Marcel Louwers. In der Herrenklasse starteten Kay Kruppa 

und Stefan Carlsen. Judith Seelhorst, die ebenfalls an diesem Turnier teilnahm, war ihnen 

durch ihre hervorragende Leistung, die sie hier auch zeigen konnte, ein sehr gutes Vorbild. 

Bei unseren Vereinsmeisterschaften 2022 hatten wir leider nur einen Jugendlichen am Start, 

Nick Rothenburg. 

Uns allen sollte dieser doch viel zu kurze Bericht meinerseits zu denken geben, denn die 

Jugend ist die Zukunft unseres Vereins. Ohne sie stirbt das, was das Vereinsleben ausmacht – 

die Gemeinsamkeit. 

Ich bitte Euch daher noch einmal darum, Euch aktiv in die Jugendarbeit unseres Vereins 

einzubringen. Die SchülerInnen und Jugendlichen in Halsbek und der näheren Umgebung 

danken es Euch. Ich möchte diejenigen, die an mich herantreten und fragen, wann sie den 

Schießsport erlernen oder auch nur einfach mal ausprobieren können, nicht weiter vertrösten 

müssen. Dies enttäuscht sie schwer, zumal andere Vereine mit entsprechenden Angeboten für 

sie nicht erreichbar sind …. 

… wie wäre es, wenn wir mit einem Schnuppertag im Frühjahr auf uns aufmerksam 

machen?“ 

Damensportleiterin  

Da keine Damensportleiterin anwesend war konnte kein Bericht verlesen werden.   

Bogensportleiter  

Ralf Zabel verliest die Ereignisse in der Bogensportabteilung. 

Allgemeines: 

Im Sportjahr 2022 hatte die Bogenabteilung wieder einen leichten Mitgliederzuwachs zu 

verzeichnen und das Training macht mit mehr Teilnehmern nun auch wieder mehr Spaß. 

Sport: 

Bei der VM Halle hatten wir vier Teilnehmer, die alle samt Vereinsmeister wurden. Hier sind 

zu erwähnen: 

Jürgen Böcker, Gabi Menne-Zabel, Kay Krupa und Nick Rothenburg. 
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Gabi und Jürgen nahmen erfolgreich bei der BM teil, die erstmals von unserem Verein in der 

Großraumsporthalle in Neuenburg organisiert und ausgetragen wurde. Hierfür gilt auch ein 

ganz großes Dankeschön an die Helfer. 

Es folgte der Rundenwettkampf Bogen im März, der ebenfalls bei uns in der Sporthalle in 

Neuenburg stattfand. Wir entsendeten zwar keine Mannschaft hierfür, konnten aber für den 

OSB wiederum ein gutes Wettkampffeld zur Verfügung stellen. 

Es nahte die Freilandsaison. Zur VM und BM hatten wir folgende Teilnehmer: 

Judith Seelhorst, Jürgen Böcker und Gabi Menne-Zabel. Leider kam hiervon nur Judith zur 

LM, belegte hier einen respektablen 3. Platz, qualifizierte sich zur DM, die sie mit dem 11. 

Platz absolvierte. 

Ausblick: 

Für das Sportjahr 2023 ist die Hallensaison für uns schon fast vorbei. Wir entsandten 2 

Teilnehmerinnen zur LM: Judith Seelhorst und Gabi Menne-Zabel. Gabi belegte hier den 2. 

Platz, Judith wurde Landesmeisterin und geht am 12.03. zur DM. 

Ankündigung: 

Das Anfängertraining wird in Zukunft etwas anders stattfinden. Es werden dazu mehrere 

Seminare im Jahresverlauf ausgeschrieben und stattfinden. Näheres dazu wird im Frühjahr 

über unsere Website und im Aushang veröffentlicht. 

 

  

 

Pause: 20:04 Uhr bis 20:24 Uhr  
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7)   Bericht der Gerätewarte  

Werner Kind ist nicht anwesend. Laut Konrad ist alles in Ordnung mit den Waffen. 

8)   Bericht des Kassenwartes  

Rolf Möller verliest einige Zahlen aus dem Jahres- und Kassenbericht. 

Es wurden für Reinigung im Jahr 2022 ca.12.000 €, für Grundstücksaufwendungen ca. 8.400 

€ ausgegeben. 

Der Verein hat einen Überschuss von ca.13.500 € erwirtschaftet. Der wirtschaftliche Teil des 

Vereins hat keinen Gewinn erzielt. 

Oktober/November soll die Tilgung des Darlehns erledigt sein. 

Wer nähere Infos zu den einzelnen Positionen oder zum Jahresbericht hat kann sich gerne an 

Rolf wenden, da die komplette Darstellung des Finanzberichtes den Rahmen der 

Jahreshauptversammlung sprengen würde. 

 

Bericht der Kassenprüfer  

 

Judith stellt die Kassenprüfung vor. Judith und Karsten haben die Kasse geprüft. Die Kasse ist 

in Ordnung, es wurden keine Mängel festgestellt. Judith beantragt Entlastung des Vorstandes.  
Judith Seelhorst bat die Versammlung um Entlassung des Vorstandes. Der Vorstand wurde 

einstimmig von der Versammlung entlassen.  

9)   Neuwahl des Sportleiter 

Die Neuwahl des gesamten Vorstandes wird auf die nächste Hauptversammlung 

verschoben, wenn die neue Satzung beschlossen worden ist. 

Da Ingo Quathamer als Sportleiter aufhört, muss ein neuer Sportleiter gewählt 

werden. Konrad fragt nach Vorschlägen. Keine Vorschläge aus der Versammlung. 

Konrad schlägt Klaus Glander als neuen Sportleiter vor. 

Klaus Glander wird mit einer Gegenstimme und 6 Enthaltungen als neuer Sportleiter 

von der Versammlung gewählt. 
 

10) Neuwahl eines Kassenprüfers  
  

Da Judith Seelhorst als Kassenprüfer aufhört, wird ein neuer Kassenprüfer gewählt. 

Michael Hagendorf wurde als neuer Kassenprüfer einstimmig gewählt. 
 

11) Verschiedenes  

 

Stephan Renner stellt sich vor. Er möchte das Büro in der Öffentlichkeitsarbeit 

unterstützen. 

Es wurde nach der aktuellen Mitglieder Zahlen gefragt. Herwig gibt bekannt das ca. 

475 Mitglieder im Verein sind. 

Es wurde nach dem Stand des Schießkinos und deren Notwendigkeit (zu wieviel 

Prozent die Mitglieder die Schießhalle nutzen können) gefragt. Konrad gibt Auskunft  
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über den Planungsstand. Herwig teilt mit, dass die Schießhalle am Vormittag bis 

ca.14:00 Uhr vermietet werden soll. Danach soll es Mitglieder, für Jäger und IPSC zur 

Verfügung stehen. 

Uwe Winter fragt nach gleicher Bezahlung zwischen den SLG-Gruppen die vom 

Halsbeker Schützenverein unterstützt werden. Dies betrifft SLG Halsbek/ SLG 

Oldenburg Nord/ SLG Friesenjung/ RAG Wilhelmshaven und BDS Halsbek. 

Uwe regt an, dass alle Gruppen ein gleiches Bezahlmodel und gleiche Schießzeiten 

bekommen. 

Herwig schlägt vor, dass sich alle genannten Gruppen sich zu einem festzulegenden 

Termin treffen und eine Einigung erarbeiten. Dieses wurde angenommen. 

Konrad teilte mit wie der Stand im Gerichtsverfahren bezüglich des LG/Bogenstand 

ist. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der erste Vorsitzende Konrad Schwengel bedanke sich bei allen Mitgliedern und 

schloss die Versammlung um 21:29 Uhr  

 

 

______________________      ___________________________  

Konrad Schwengels        Herwig Harbers  

Versammlungsleiter       Protokollführer  

 


